



Il vient : le Sauveur



Le temps de l'avènement du fils de l'homme qui s'offre à nous, nous donne de purifier notre univers à la lumière du Christ. Voilà pourquoi notre foi et notre quotidien doivent passer au peigne fin pour être prêt à accueillir l'enfant Jésus à Noël.

« Dieu ne ferait pas justice à ses élus, qui crient vers lui jour et nuit ? » (Lc 18, 1-8)

Si notre foi est vive et vivante, elle nous fera tenir debout même quand tout nous pousse à nous coucher. C'est elle, la foi, qui nous donne de ne jamais faiblir dans notre élan spirituel. C'est elle, la foi, qui nous pousse à toujours lutter. C'est elle, la foi, qui nous fait dire : il y a une issue. C'est elle, la foi, qui nous fait persévérer dans la prière même lorsque nous avons l'impression de ne pas être écouté. Dieu n'est pas sourd, Dieu n'est pas indifférent à nos cris. L'extrait de l'interrogation de Luc et les oracles du prophète Isaïe nous le révèlent. En effet, de la bouche du prophète Isaïe sort une parole réconfortante et encourageante à nous qui aimons lâcher prise dès la première difficulté. Il faut persévérer, ne jamais se laisser abattre par les événements ou les situations. Une prière faite avec amour, avec cœur, avec insistance, avec FOI, trouve toujours une solution au temps fixé par l'Eternel. La Foi est la clé de tout.

« Le jour où le Fils de l'homme se révélera » (Lc 17, 26-37)

Que nos préoccupations quotidiennes ne nous fassent pas oublier l'attitude d'attente du jour du Seigneur que nous devrions avoir. L'invite est à être en tenue de service, toujours prêt à offrir nos talents, nos énergies, nos dons, et même notre vie pour le Seigneur afin de la gagner en plénitude le jour où Il se révélera. Ce jour arrive, nous rassure Isaïe, et ce sera pour bientôt, à Noël. Comme Dieu veut notre bien ! Il sait que les plaisirs de ce monde peuvent nous détourner de Lui, et les exemples en sont multiples, ainsi prend-il le soin de nous avertir afin que nous ne devenions pas sourds, aveuglés par ce qui ne saurait nous donner le vrai bonheur. À nous d'y travailler chaque jour, les mains en action, les yeux tournés vers le Ciel parce que notre rédemption est proche.

Plutôt que de chercher à donner une réponse aux hommes qui cherchent à savoir le moment exact de la révélation du Royaume de Dieu parmi nous, la parole de Dieu invite à accomplir dignement et de façon responsable nos tâches quotidiennes. On a comme l'impression qu'elle est en train de nous dire: "ce que vous avez à faire chaque jour, faites-le bien, efforcez-vous de bien accomplir vos devoirs". L'attente de la révélation du Royaume de Dieu ne doit pas nous conduire à la paresse physique et spirituelle, encore moins à la peur d'oser multiplier ce que nous avons. Le pire n'est pas celle ou celui qui a osé faire, qui a essayé de toutes ses forces à changer les choses malgré les échecs, mais bien celle ou celui qui ne bouge pas, qui n'ose pas, qui ne pense pas innover. Nous avons tous reçu des dons, si petits soient-ils, et nous avons la responsabilité de les faire fructifier. Ce serait pour nous une manière de faire avancer le Royaume de Dieu.

Effort de réussite et bon temps de l'Avent !

† P. Aymar Gildas MALELA NGOMA





CRÈCHE, ART TRADITION ET RELIGION

« La crèche fait partie du processus doux et exigeant de la transmission de la foi. Dès l'enfance, puis à chaque âge de la vie, elle nous apprend à contempler Jésus, à ressentir l'amour de Dieu pour nous, à vivre et à croire que Dieu est avec nous et que nous sommes avec lui, tous fils et frères, grâce à cet enfant fils de Dieu et de la Vierge Marie, et à éprouver en cela le bonheur. »

(extrait de la Lettera apostolica 'admirabile signum' du pape François)

Le mot crèche vient du latin cripta qui signifie mangeoire (Luc 2- 8 à12) et c'est une mise en scène de la nativité dans la religion catholique. On est alors dans le registre littéraire du merveilleux.

Son iconographie s'enrichit progressivement avec différents personnages comme les bergers illustrant la venue du Christ pour tous en particulier les plus simples, les rois Mages guidés par l'étoile symbolisant l'ensemble des peuples de la terre (Matthieu 2-11 et Ps 71) et enfin les anges. Les animaux font aussi leur apparition, le bœuf et l'âne (Isaïe) puis les moutons et les chameaux.

On trouve les plus anciennes représentations de la Nativité dans l'art paléochrétien avec des fresques et des bas-reliefs dès le III^e siècle mais surtout aux IV^e et V^e siècles.

La fête de Noël est instaurée au IV^e siècle à Rome au moment où est fixée la date du 25 décembre. Une pratique religieuse va se développer autour de cet événement, commencée à Sainte Marie de Rome, dont témoigne l'oratoire de la crèche rappelant la grotte de Bethléem à quelques mètres de la basilique. Si on trouve des Mystères (tableaux animés) de la Nativité tout au long du Moyen Âge, c'est Saint François d'Assise qui va créer en 1223 la première crèche vivante à Greccio en Italie et instaurer cette tradition. On a ainsi une crèche permanente en bois créée en 1252 à Füssen en Bavière, puis une crèche en pierre en 1288 à Sainte Marie Majeure à Rome.

Au XIV^e siècle, la tradition napolitaine s'appuie sur un réalisme formel, avec des statues colorées, richement ornées et parfois à taille humaine, situées souvent dans les ruines d'un temple romain.

Au XVI^e siècle, dans le style baroque apparaissent des modèles réduits inspirés par les Jésuites pour la catéchèse de la Contre-Réforme : la crèche devient domestique, essentiellement dans l'aristocratie du fait de son coût...

La Révolution en France interdit un temps toute pratique religieuse, ce qui va au contraire, renforcer cette tradition avec des boîtes vitrées aux figures de cire ou de verre dans un décor rocaille évoquant le paradis alors que la tradition génoise développe les santons ou petits saints en bois, qui connaissent un âge d'or au XVIII^e siècle.

Le XIX^e siècle voit une démocratisation de la crèche avec la production en série. Les santons de plâtre peint sont souvent à l'image de la crèche provençale de style naïf qui intègre peu à peu toute une série de métiers. Au XX^e siècle, cette expression de la piété populaire se développe dans le monde entier.

Notons que nos amis orthodoxes ne font pas de crèche mais ont des icônes de la Nativité et que nos amis protestants lui préfèrent le sapin, symbole de l'arbre de vie du Paradis.

Un grand merci à toutes les équipes qui installent les crèches dans tous nos clochers. C'est parfois l'occasion d'ouvrir nos églises à de simples passants et d'échanger, comme cela s'est fait à ND de Plaine Fleurie, expérience riche de rencontres...

Odile Thomann

UNE IDÉE DE CADEAU

A l'approche de Noël vous préparez des cadeaux pour vos familles. Vous pouvez aussi participer à l'accueil de migrants hébergés et accompagnés par des bénévoles sur la paroisse.

Nos besoins augmentent car, avec le démarrage de deux nouveaux projets nous logeons : 3 hommes à l'Abri Saint Matthieu à La Tronche, 4 femmes au 3 rue Champ Rochas à Meylan et un jeune migrant dans une colocation étudiants à Corenc.

Si vous faites un don de 160€ par chèque ou par virement à l'Association Solidarité Saint Martin pour le Comité Migrants Saint Eynard, le reçu fiscal en réduira le coût de 75% : il vous en coûtera 40€ !

Avec ce cadeau de Noël si utile, nous pourrions d'autant mieux assurer le paiement des loyers, du chauffage et de l'alimentation. L'inflation rend d'autant plus indispensables vos dons pour assurer la pérennité des hébergements et de l'accompagnement que nous proposons avec votre aide.

Merci pour eux !

Bernard Chandesris pour le Comité Migrants Saint Eynard

Avent

Si nous voulons célébrer dans la joie la naissance du Christ, nous n'avons pas trop du temps de l'Avent pour acquérir l'esprit de Noël. Prenons un instant pour méditer et penser à ce que les autres ont fait pour nous, à commencer à connaître nos frères et sœurs au-delà de leur visage, à cesser de nous plaindre, à envisager de faire plus que nos devoirs... car l'esprit de Noël, avant tout, c'est :

- accueillir l'autre, plus particulièrement les enfants mais aussi tous ceux qui sont seuls,
- porter dans nos prières nos proches mais aussi tous ceux qui sont en souffrance,
- cultiver la joie et l'espérance et ainsi se préparer à l'incarnation d'un Dieu tout puissant dans un tout-petit impuissant, claire image de l'amour éternel.

La paroisse vous propose de partager quelques temps forts tout au long de ces quatre semaines :

- les **messes de l'aurore**, les **jeudis à 7h** à Sainte Thérèse, clair rappel du Christ venu dissiper les ténèbres (suivies d'un petit déjeuner)
- **un moment de prières** au milieu de l'Avent le **mercredi 13 de 18h45 à 20h** à ND du Rosaire
- **des ateliers** (cuisine, décorations, chants, jeux...) à vivre ensemble après la messe de 11h le **dimanche 17** en commençant par un repas tiré du sac à la maison paroissiale
- un **temps de partage** d'une demi-heure avant les messes de 11h sur les thèmes de l'amour, la joie, l'espérance et la paix.
- les **vêpres le dimanche** à 18h30 à Ste Thérèse

En ces temps de partage, vous pourrez aussi orienter vos dons vers trois associations que nous avons choisies en tenant compte des temps difficiles que vit la Terre Sainte actuellement. Il s'agit des **Bénédictines de l'Emmanuel** à Bethléem, de l'**Aide à l'Eglise en Détresse** (AED - fondation pontificale qui soutient les chrétiens dans le monde) et de l'**Ordre du Saint Sépulcre** qui aide les chrétiens en Terre Sainte.

A tous, belle préparation à l'accueil de la Sainte Lumière née à Bethléem !

UNE COMMUNAUTÉ PRIANTE

Adoration pour les vocations : vendredi 8 décembre à 17h (chapelle NDPF)

Messe des Jeunes : samedi 9 décembre à 18h30 à NDDR

Messe des familles : dimanche 17 décembre à 11h à NDDR

Assise silencieuse-Méditation : tous les lundis à 18h (06 77 19 28 40)

Chapelet à St Victor : 1er samedi du mois à 8h (Fatima), chaque lundi à 11h30 et mardi à 15h

Parcours "**La parole de Dieu**" : les mercredis soirs à partir de 20h15 à NDDR, les 10-17-24 janvier 2024

Contact Christine CROTTI (christine.crotti@wanadoo.fr / 06 43 76 90 51)

UNE COMMUNAUTÉ OUVERTE AU MONDE

L'association Se Canto vous invite le vendredi 8 déc à NDDR à 19h (repas partagé, chants, témoignages)

Rencontre 30-50 ans : samedi 9 décembre de 10h à 12h à NDDR - Se concentrer sur l'essentiel !

Grenier des Scouts et Guides de France : samedis 9 déc et 13 janvier (9 av de la paix, Corenc)

Collecte de livres jeunesse, tableaux, vaisselle, jeux, vélos, jouets, petits meubles...

Deux concerts de chants de Noël : par la chorale de Sarcenas : samedi 16 déc à 19h à l'église de Sarcenas et par la chorale de Venon : dimanche 17 décembre 2023 à 17h à SPSP

Repas partagés : samedis 2 et 16 décembre à 12h à NDPF, jeudi 7 décembre à 12h à St Victor

Ino'Parole : tous les mardis de 12h15 à 13h15 - 6 place des Tuileaux - Meylan

Pour Noël et avant le 9 décembre, rejoignez les actions de solidarité de l'aumônerie :

- en participant à la **collecte pour les BB du cœur**

(jouets neufs ou comme neufs pour les 0 à 24 mois et doudou, livres, jeux d'éveil)

- en écrivant **des cartes pour les résidents des EHPAD** de la paroisse.

Merci de déposer vos dons au secrétariat de la paroisse.



LES MESSES DOMINICALES

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDFP	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 2 décembre				*	18h30		
Dimanche 3 <i>Avent</i>	11h		9h30		18h30 Vêpres		
Mardi 5 <i>Célébration pénitentielle</i>	15h						
Vend 8 <i>Célébration pénitentielle</i>			19h				
Samedi 9	18h30**						
Dimanche 10	11h			9h30	18h30 Vêpres		
Samedi 16							18h30
Dimanche 17	11h		9h30		18h30 Vêpres		
Samedi 23	<i>Pas de messe anticipée</i>						
Dimanche 24 (<i>messe du jour</i>)	11h						
Dimanche 24 <i>Veillée de Noël</i>			18h	20h45	Gymnase du Rondeau 16h et 18h30		
Lundi 25 <i>Noël</i>	11h					10h	
Samedi 30					18h30		
Dimanche 31	11h		9h30				
Lundi 1 ^{er} janvier 2024	11h						
Samedi 6					18h30		
Dimanche 7 <i>Epiphanie</i>	11h		9h30				

* Messe des familles

** Messe des Jeunes

LES MESSES EN SEMAINE

	Du mardi 5 décembre au samedi 23 décembre	Du mardi 26 décembre au samedi 6 janvier 2024 (Vacances scolaires)
Mardi	9h* ND Plaine Fleurie	
Mercredi	18h ND du Rosaire	18h ND du Rosaire
Jeudi	7h Ste Thérèse **	
Vendredi	11h ND du Rosaire	
Samedi	8h30 St Victor	8h30 St Victor le 30/12 (Pas de messe le 6 janvier)

* suivie de l'Adoration

** Messe de l'Aurore suivie d'un petit déjeuner

CARNET DE FAMILLE

Baptêmes

Séléna BERRIOT, Hortense CAILLET, César de FRAISSINETTE (16/12 à SPSP), Pia OSTIAN (23/12 à St Victor)

Nos peines

Ketty DOUCET, Pierre MEZEIX, Gisèle GENANS-BOITEUX, Rosa MANCINI, Bruno CARTIER-MILLON, Germaine VILAIN, Ana-Maria MIRANDA, Gabrielle VELLOTT, Andrée BIASSE, Paul DUBOEUF, Jean-Pierre RAULIN, Bernard LEMARNIE, Nicolle WAGNER, Michèle DUBUIS, Anne CURIAL, Françoise VALLIN, Edmée IMBERT inhumés en octobre/novembre. Nous les portons dans notre prière.

Contact funérailles : 07 86 40 35 43

Pour rencontrer le Père Jean-Baptiste ou le Père Aymar Gildas téléphonez au secrétariat.

Secrétariat fermé du 22 décembre au soir au mardi 2 janvier 2024 inclus

Maison paroissiale à ND du Rosaire
1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche
Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h
tel : 04 76 54 55 31

Accueil à ND de Plaine Fleurie
Rue des peupliers, 38240 Meylan
Secrétariat lundi 14h-17h
tel : 04 76 90 50 66

www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieueynard.html
Mail : stmatthieu@diocese38.fr

www.diocese-grenoble-vienne.fr/eynardjeunes.html
<https://www.facebook.com/stmatthieueynard>

ND du Rosaire : 1 rue La Fontaine, La Tronche
ND Plaine Fleurie : 1 rue des peupliers, Meylan
St Michel : Le bourg au Sappey

St Ferjus : Place de l'église, La Tronche
St Victor : 17 ch. de l'église, Meylan
Gymnase du Rondeau : 10 chemin Charles Pajon à Corenc

Ste Thérèse : 120 av de l'Eygala, Corenc
St Pierre St Paul : rue de l'église à Corenc Village
CTM : 15 Rue de la Carronnerie, Meylan